

Dans l'arrondissement du Jura, des panneaux pour les enfants ont été posés le long du Sentier du bonheur. Ce Sentier, cocréation de la Comcat et du Centre de Sornetan, permet de découvrir les béatitudes (Mt 5,3-10) de manière originale sous la forme d'une marche dans la nature avec des haltes pour chaque béatitude et des activités proposées sur des panneaux. Cette démarche spirituelle est tout public, mais les textes et activités s'adressaient plus aux ados et adultes qu'aux enfants. Grâce à une collaboration avec les responsables du cycle I des paroisses du Par8, des panneaux avec des réflexions et des activités destinées spécifiquement aux enfants ont pu être élaborés et une journée de catéchisme a été vécue au printemps sur le Sentier par les enfants de tout le Par8.

En 2017, la catéchèse spécialisée a approfondi la question de l'intégration des personnes en situation de handicap. Il a été fait appel au sens artistique de personnes en situation de handicap pour illustrer une série de cartes en vue de la Journée internationale des personnes handicapées en décembre. Que de talent et de force dans ces images! Dans plusieurs paroisses, des enfants et des jeunes en situation de handicap sont intégrés dans les classes ordinaires. Ces admissions sont de plus en plus fréquentes, mais requièrent d'importantes ressources humaines et financières. Beaucoup de paroisses ont intégré la nouvelle donne et

peuvent compter sur des catéchètes spécialisés formés par le secteur Catéchèse.

La formation en catéchèse doit sans cesse revenir aux questions fondamentales: Qu'est-ce qui fait une bonne séance de catéchisme? Quelle est la formation la plus à même de déboucher sur de bonnes séances de catéchisme? La formule de la séance réussie est une quête perpétuelle. Cette quête doit être nourrie par un désir: que les enfants et les jeunes s'épanouissent dans leur vie. Elle doit être portée par la conviction que la catéchèse peut largement contribuer à leur épanouissement. Que le christianisme, sous toutes ses facettes – culturelle, réflexive, spirituelle, sensitive, doctrinale – est tourné vers la vie. En 2017, la formation catéchétique Ref-Modula est partie des deux questions ci-dessus. L'équipe enseignante, les catéchètes formatrices et formateurs, les spécialistes de domaine et tous les autres intervenants et intervenantes ont mis leurs compétences et leur enthousiasme au service de la formation à la plus grande satisfaction des participantes et participants. Les différents projets de fin de formation mis sur pied par les personnes inscrites au module Catéchèse intergénérationnelle illustrent bien le travail accompli: aux quatre coins du canton, du centre-ville de Berne au fond du Kandertal, elles ont chacune organisé un événement festif intergénérationnel et rassembleur, dans un esprit d'entraide et d'ouverture et avec le désir de partager les richesses les uns des autres.

L'atelier sur l'avenir de la pédagogie religieuse qui avait été proposé en décembre 2016 a débouché sur un

grand travail de réflexion, autour de plusieurs questions clés: Comment faire en sorte que le premier contact d'un enfant ou d'un jeune (et de sa famille) avec la foi chrétienne soit vécu comme une expérience positive, porteuse de sens? Comment la confiance en Dieu peut-elle s'instaurer? Au fond, qu'est-ce qui est vraiment pertinent pour les nouvelles générations? Lors de l'atelier, les participantes et les participants ont élaboré des parcours de vie type, qui montrent que les personnes engagées dans la catéchèse sur le territoire des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure ont des visions différentes, ouvrant de nombreuses perspectives d'avenir à la pédagogie religieuse. Ce travail de réflexion a pour but de lancer un nouveau concept, qui puisse véritablement apparaître comme visionnaire. Il s'agit bien évidemment de soigner les héritages, mais surtout de ne pas se figer dans le désir de préserver les acquis, et de risquer Dieu, d'ouvrir des espaces, de valoriser la diversité comme une source de richesse, de cultiver l'ouverture universelle et, en tout, de chercher à être pertinent et à entrer en résonance avec le monde. Afin d'accompagner ce travail de discernement, le Conseil synodal a constitué un groupe de pilotage.

### Les bibliothèques catéchétiques ont passé le cap des 10'000 emprunts

Les nombreux usagers des bibliothèques catéchétiques sont notre raison de travailler. Ils nous motivent à maintenir nos collections à jour et à actualiser en permanence nos fonds. Durant l'année sous revue, 1000 titres ont été acquis et équipés pour le prêt.



Un temps fort du programme de formation continue: la fête médiévale des médiathèques ecclésiales



Sur les traces de l'humour dans la Bible: l'édition 2017 d'«Osez le jour» au Centre de Sornetan.

